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Le lycée viticole d’Orange inaugure son
gymnase

Trois ans après son installation dans l’ancien hangar du château Mongin à Orange, le gymnase
du lycée viticole vient d’être inauguré.

« Ce nouveau gymnase va permettre de faire du sport dans des conditions optimales », a annoncé Renaud
Muselier, président de la région Paca. Ce nouveau gymnase, intégralement financé par la Région Sud à
hauteur de 10,2 millions d’euros s’inscrit dans un plan de rénovation des lycées de la région pour lequel
cette dernière va investir 1,5 milliard d’euros sur les prochaines années.

Les travaux du gymnase ont permis de transformer l’ancien magasin général en hangar, qui aujourd’hui
accueille l’atelier d’entretien des matériels agricoles, le magasin général, le stockage des bouteilles et le
garage des véhicules, mais également une grande salle pour les sports collectifs, un mur d’escalade, des
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vestiaires ainsi que des sanitaires.

Le gymnase du lycée viticole d’Orange a été inauguré en présence de Renaud Muselier (président de
la Région Sud), Bénédicte Martin (vice-présidente en charge de l’agriculture, de la viticulture, de la
ruralité et du terroir), Marie-Florence Bulteau-Rambaud (déléguée à l’éducation, aux lycées, à
l’orientation et à l’apprentissage), Patrice de Laurens (directeur régional de l’alimentation, de
l’agriculture et de la forêt de Paca), Christian Gely (président du conseil d’administration du lycée
viticole d’Orange) et Pascal Buron (proviseur du lycée viticole d’Orange). ©Florent Gardin

Cowool : quel bilan après quatre mois
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d’ouverture ?

Le 3 janvier  dernier,  l’espace de coworking et  de coliving Cowool  ouvrait  ses  portes  aux
entreprises, aux particuliers, aux voyageurs ainsi qu’aux Avignonnais. Qu’en est-il quatre mois
plus tard ?

Si concept du ‘vivre ensemble’ n’est pas encore très répandu en France, Cowool a bien prouvé que c’est
possible, mais surtout, que cela fonctionne ! Lors de l’inauguration de l’édifice qui vient d’avoir lieu, son
équipe a pu partager son expérience durant les prémices de ce projet innovant, ainsi que l’avenir imaginé
pour ce nouveau modèle de vie hybride.

https://www.echodumardi.com/dossier/cowool-un-concept-inedit-avec-avignon-en-chef-de-file/
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L’inauguration du Cowool ‘pilote’. ©Morgan Palun

Situés au 25 avenue Mazarin, les 3700m2 de Cowool repensent la façon de partager mais aussi celle de
travailler. Bureaux individuels, bureaux partagés, salles de réunion, appartements ou encore salle de
sport, tout a été mis en place afin que les personnes de passage à Cowool s’y sentent bien, comme à la
maison pour ceux qui le souhaitent, ou au contraire, le lieu peut aussi constituer un endroit pour s’évader
de la vie routinière. « Beaucoup de personnes qui travaillent de chez elles viennent à Cowool pour casser
leurs habitudes mais aussi pour distinguer leur lieu de vie de leur lieu de travail », explique Anne-Audrey
Beraud, directrice de Cowool Avignon.

Des ‘cowoolers’ de tout horizon

Que ce soit du côté travail ou du côté habitation, Cowool présente un panel diversifié de clients. Si
l’entreprise pensait toucher un public plutôt vauclusien durant les premiers mois, la réalité en est tout
autre. Parmi les occupants des espaces de coliving, comme pour ceux de coworking, on peut retrouver 15
nationalités différentes.Toutes les langues se mélangent.

Il est voisin du centre commercial Cap Sud, pourtant, Cowool donne l’impression de faire le tour du
monde. « Le principe de coliving se base sur la mixité des personnes qui consomment ce genre de mode

https://www.google.com/maps/place/Cowool/@43.9321001,4.8291419,17z/data=!4m16!1m7!3m6!1s0x12b5ec3dfb0f3fcf:0x1c3d5dfbc11207a6!2s25+Av.+Mazarin,+84000+Avignon!3b1!8m2!3d43.9321001!4d4.8313306!3m7!1s0x12b5ed325dab0815:0x57cf584b44733d8e!5m2!4m1!1i2!8m2!3d43.9328212!4d4.8328723
https://www.linkedin.com/in/anne-audrey-beraud-29506978/
https://www.linkedin.com/in/anne-audrey-beraud-29506978/
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de vie, explique Gui Perdrix, expert en coliving et directeur de l’association Co-Liv. On mélange des
individus de différents milieux et de différentes classes sociales, mais sans faire de distinction entre les
uns et les autres. » Ainsi, l’italien se mélange à l’anglais, à l’espagnol, ainsi qu’à bien d’autres langues
étrangères, mais le français est également bien présent dans les espaces, notamment les bureaux.

…mais aussi des locaux

En s’implantant à Avignon, Cowool voulait participer à l’économie avignonnaise et vauclusienne. C’est
pourquoi l’édifice accueille de nombreuses entreprises et structures locales au quotidien. Agences de
communication, sociétés de location d’hébergement, autoentrepreneurs ou encore le club de handball
d’Avignon, Cowool démontre une fois de plus la diversité au sein de ses cowoolers.

« C’était très important pour nous de créer une synergie avec les entreprises et les travailleurs du coin,
développe la directrice de l’établissement. C’était tout aussi primordial d’ouvrir nos portes à d’autres
structures comme le club de handball de la ville car c’est ça l’esprit Cowool, c’est de mélanger différents
milieux, qu’ils soient professionnels ou non. » Ce principe de mixité est l’un des aspects les plus attirants
du lieu. Les libertés qu’offre Cowool sont également un argument phare pour attirer la clientèle.

Un des bureaux que peuvent occuper les entreprises et autres structures, qu’elles soient

https://www.linkedin.com/in/perdrix/?originalSubdomain=fr
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vauclusiennes ou non. ©Morgan Palun

Une nouvelle façon de vivre moins contraignante

« Pas de cash, pas de clef, pas de contrat », c’est l’une des devises de Cowool. Contrairement à un
hébergement classique, obtenir les clefs d’un ‘flex appart’ est relativement facile. Aucun revenu n’est
demandé et il n’est pas nécessaire d’avoir un certain contrat de travail pour vivre dans un appartement
Cowool, contrairement à un hébergement plus traditionnel qui nécessite de remplir un dossier assez
conséquent.

De plus, la périodicité du séjour peut être adaptable aux envies et aux conditions de chacun. Si la plupart
des séjours durent en moyenne entre 3 et 6 mois, les cowoolers peuvent également rester seulement
quelques jours ou bien toute l’année s’ils le souhaitent, alors qu’une location classique est généralement
saisonnière, dure une année scolaire ou plus. « L’absence de contrainte est un atout majeur de Cowool,
confie Laurent Teisserenc, directeur du groupe immobilier HPC Capital et fondateur du concept Cowool.
Aujourd’hui, le marché du coworking et coliving est assez étroit mais il risque d’exploser d’ici peu grâce à
ce genre d’atout qui va attirer de plus en plus. »

Un exemple de ‘flex appart’ que l’on peut retrouver à Cowool. ©Morgan Palun
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Les bienfaits du coliving

Si le coworking a trouvé sa place en France depuis quelques années déjà, le principe du coliving, lui, est
beaucoup plus récent. Pour preuve, le terme de ‘coliving’ n’a été inventé qu’en 2015 et ne possède
toujours pas de définition officielle à ce jour. Mais ce nouveau concept du ‘vivre ensemble’ commence à
faire son nid et devient une tendance de plus en plus recherchée, notamment depuis la crise du Covid-19
qui a favorisé le sentiment de solitude chez l’individu.

Plusieurs études, principalement étrangères, prouvent que le coliving a des bienfaits sur l’être humain.
« Les établissements  coliving n’offrent pas seulement des services d’hébergement de haute qualité, ils
fournissent également de la flexibilité ainsi  que de l’homogénéité,  peu importe où ils  se situent »,
explique la société immobilière américaine JLL dans son étude ‘How can co-living build on today’s
student accommodation ?’ (‘Comment le coliving peut s’appuyer sur le logement étudiant d’aujourd’hui
?’)

Quel avenir pour Cowool ?

Si  Cowool  semble  en  bonne  voie  pour  devenir  un  exemple  de  coliving  et  coworking  en  France,
l’entreprise ne compte pas s’arrêter là. Pour le moment, l’ouverture de 8 autres établissements est
prévue dans les prochains mois. Ainsi, les villes de Cergy, Grenoble, Villeneuve d’Ascq, Nice, et bien
d’autres, devraient elles aussi accueillir leur espace Cowool.

D’ici  quelques années,  l’entreprise devrait  posséder une vingtaine d’établissements disséminés dans
toute la France. Celui d’Avignon est le Cowool ‘pilote’, c’est sur ses bons et ses mauvais côtés que
Laurent Teisserenc et ses équipes vont se baser pour développer les autres espaces au mieux et pour les
améliorer au fil du temps. 

https://www.jll.fr/fr/etudes-recherche/marches/how-can-co-living-build-on-todays-student-accommodation
https://www.jll.fr/fr/etudes-recherche/marches/how-can-co-living-build-on-todays-student-accommodation
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De gauche à droite : Gui Perdrix, Laurent Teisserenc, Anne-Audrey Beraud. ©Vanessa Arnal

Savoillans : la Région inaugure enfin le parc
du Mont-Ventoux deux ans après sa création
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Créé en 2020, le parc naturel régional du Mont-Ventoux va enfin être inauguré ce dimanche 15
mai dans le village de Savoillans. L’occasion de mettre en lumière le parc, qui suscite déjà de
l’intérêt au niveau international et qui propose diverses activités toute l’année.

Les élus de la région Sud et du département de Vaucluse vous donnent rendez-vous ce dimanche 15 mai
dans la vallée du Toulourenc pour fêter la création officielle du 9ème parc de la Région : le parc naturel
régional du Mont-Ventoux. Présidé par Jacqueline Bouyac depuis sa naissance en février 2020, le parc
devrait offrir, selon elle, de « beaux projets dans les années à venir. »

Ainsi, pour cette inauguration, les ruelles et placettes de la commune de Savoillans vont faire place à une
ambiance festive. Concerts, apéritif, quizz, expositions, et bien d’autres activités sont prévues tout au
long de la journée. L’occasion de passer un agréable moment en famille ou entre amis.

Il sera possible de se garer aux parkings gratuits à proximité. L’accès au village à partir du pont ne
pourra se faire qu’à pied. Dans une démarche de respect de l’environnement, la Région vous invite à
effectuer du covoiturage pour vous rendre à l’inauguration via la plateforme Movewiz.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/mont-ventoux-le-parc-naturel-regional-est-ne/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/mont-ventoux-le-parc-naturel-regional-est-ne/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/jacqueline-bouyac-reelue-presidente-du-parc-naturel-regional-du-mont-ventoux/
http://www.movewiz.fr/participation?PMW=86hB53WdxDiHE8720
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Un programme bien rempli

Pour  profiter  de  cette  journée  spéciale  au  maximum,  vous  n’allez  pas  être  en  reste  puisque  de
nombreuses activités vont donner le rythme à cette inauguration de 10h à 18h. Si la matinée sera plutôt
sous le  signe des discours,  l’après-midi,  lui,  proposera plutôt  des  balades en pleine nature et  des
dégustations de vin ou de bière. Deux concerts ouvriront et clôtureront cette journée, avec la Bande à
Koustik et le trio Tant que li siam. Ainsi, des mélodies balkaniques et des polyphonies festives d’occitanie
résonneront dans les rues savoillannaises.

Toutes les heures, une randonnée en vélo tout chemin (VTC) électrique sera proposée ainsi qu’une
activité sur une thématique autour du parc naturel régional toutes les 30 minutes. Pour participer à l’une
de ces activités, il suffira de s’inscrire sur le stand du parc. De nombreux quizz vous feront gagner des
cadeaux tout au long de la journée. Il sera également possible de rencontrer les auteurs qui ont écrit sur
le Géant de Provence et les photographes qui ont su le mettre en valeur. Des courts métrages tels
que « Ma forêt mon Ventoux » ou encore « festival Grandeur nature » seront aussi projetés.

Cette inauguration sera l’occasion de déguster les produits du terroir. Un apéritif 100% Ventoux sera au
rendez-vous. Au menu : fraises de Carpentras, vins AOC Ventoux, porc de plein air du Ventoux, petit
épeautre,  bières artisanales de la  brasserie du Mont-Ventoux et  bien d’autres spécialités viendront
chatouiller vos papilles. De nombreux points de restauration seront ouverts sur place pour vous faire
(re)découvrir les saveurs des produits locaux.

https://www.facebook.com/LabandeaKoustik/
https://www.facebook.com/LabandeaKoustik/
https://www.facebook.com/Tantquelisiam
http://www.ma-foret-mon-ventoux.smaemv.fr
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Tout le programme de la journée d’inauguration. ©Parc naturel régional du Mont-Ventoux

Des activités toute l’année

Si l’inauguration du parc naturel régional du Mont-Ventoux promet d’être riche en activités, il en est de
même pour le reste de l’année. De mai à octobre, retrouvez les Rendez-vous du parc pour une troisième
édition. En tout, 110 animations, autour de thématiques et pratiques variées, imaginées par les acteurs
du parc. Ces rendez-vous permettent de sensibiliser et d’éduquer le public sur l’environnement.

« L’appel vers la nature et la culture qu’incarne ce programme est un engagement résolument positif
dans une période ou nous avons toutes et tous besoin de nous ressourcer », a déclaré Jacqueline Bouyac.
Photographie, balades, escalade ou encore cours de provençal rythmeront les 6 prochains mois.

DR

Toutes  les  animations  sont  gratuites,  il  suffit  juste  de réserver  à  l’adresse mail  ou au numéro de
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téléphone associés à l’activité que vous souhaitez faire. Pour découvrir tout le programme des Rendez-
vous du parc, cliquez ici.

Les formations du parc

Cette année,  en plus de proposer des activités gratuites pour tous,  le  parc dévoile un éventail  de
formations proposées gratuitement dans le but d’accompagner ses partenaires socio-professionnels et
d’informer le grand public. Le tout s’inscrit également dans une démarche de sensibilisation.

La surfréquentation de la rivière du Toulourenc, la réhabilitation de Ventoux, les implications du parc
dans le territoire, les changements climatiques, ou encore le bon comportement à adopter en présence
d’un troupeau et face à un chien de protection dans le massif. De nombreux sujets seront abordés. Pour
découvrir tout le programme des formations et vous y inscrire, cliquez ici.

La création de la marque ‘Valeurs parc’

La marque ‘Valeurs parc’,  déployée l’année dernière sur le parc du Mont-Ventoux,  est  un outil  de
développement et de valorisation économique, sociale et environnementale, attribuée à des produits et
services élaborés dans les parcs naturels régionaux. Pour obtenir cette marque, les produits et services
doivent  respecter  trois  critères  :  le  lien  au  territoire,  la  dimension  humaine  et  le  respect  de
l’environnement.

En devenant membre du réseau de la marque ‘Valeurs parc’, le parc du Mont-Ventoux s’engage dans la
préservation de l’environnement, le bien-être des femmes et hommes et l’économie locale et dans la
valorisation des ressources naturelles et culturelles de son territoire.

Un intérêt au-delà des frontières

À peine né, le parc naturel régional du Mont-Ventoux suscite déjà l’intérêt au niveau international. Au
début du mois d’avril, le parc du Mont-Ventoux a accueilli deux groupes d’action locale (GAL) grecs dans
le cadre du projet européen Leader* de coopération entre le Mont Olympe et le Mont Ventoux autour du
thème de l’écotourisme.

À la fin de ce même mois, le territoire a accueilli une délégation croate de l’île de Brač. Cette rencontre
avait pour thème ‘Echange de savoir-faire autour de la pierre-sèche’. Ce savoir-faire a été inscrit au
patrimoine mondial de l’Unesco parmi les plus efficaces en termes de qualité de réduction des émissions
de gaz à effet de serre, de protection des sols contre l’érosion, de captation de carbone et de lutte contre
l’érosion de la biodiversité.

V.A.

*Le projet Leader accorde une enveloppe pour cofinancer des projets publics ou privés qui favorisent le
développement des zones rurales dans le respect de la stratégie locale de développement du territoire et
des règles européennes et nationales.

https://www.parcduventoux.fr/wp-content/uploads/sites/5/2022/04/RDV-Parcventoux-2022-2-pages-1.pdf
https://www.parcduventoux.fr/wp-content/uploads/sites/5/2022/04/RDV-Parcventoux-2022-2-pages-1.pdf
https://www.parcduventoux.fr/actualite/les-formations-pro-2022/
https://www.parcduventoux.fr/actualite/les-formations-pro-2022/
https://www.parcs-naturels-regionaux.fr/consommer-parc
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Le ‘Bistrot de pays’ de Saint-Trinit va être
inauguré

En 2021, le bistrot de Saint-Trinit a rejoint les 7 ‘Bistrots du pays’ déjà labellisés dans le Vaucluse.
Depuis, cet établissement situé à la frontière entre le Vaucluse et les Alpes-de-Haute-Provence doit
respecter la charte du label qui concerne les établissements situés dans des communes rurales de moins
de 2 000 habitants et implique une ouverture à l’année, une cuisine mettant en valeur les produits du
terroir et l’organisation d’animations festives et culturelles.

Le vendredi 13 mai prochain, les propriétaires de l’établissement Anthony Mercier et Elodie Buisson vont
inaugurer le nouveau ‘Bistrot de pays’ du département et fêter le fruit des efforts qu’ils ont fourni pour
obtenir cette distinction. « On travaille depuis le début avec des producteurs régionaux, donc c’est
avantageux de le valoriser,  de le certifier,  c’est  la concrétisation de ce que l’on fait  depuis un an
au Bistrot de Saint-Trinit, explique Elodie. On est tout juste labellisés et on voit déjà une différence entre
la fréquentation de l’année dernière et de cette année. On a pas mal de clients qui viennent grâce à la

https://www.echodumardi.com/economie/le-bistrot-de-saint-trinit-rejoint-le-reseau-bistrot-de-pays/
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communication liée à notre entrée dans le réseau des Bistrots de Pays. »

L’inauguration sera ponctuée de discours à 19h puis d’un apéritif dînatoire offert par le bistrot à 19h30.

Anthony Mercier et Elodie Buisson.

Vendredi 13 mai. À partir de 18h30. Le bistrot de Saint-Trinit.

V.A.
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Mazan : une allée Alain Rimbert pour la
nouvelle zone d’activités du Piol2

Dans la nouvelle zone d’activités du Piol 2, où une vingtaine d’entreprises sont en cours d’installation a
été inauguré le 9 avril l’allée Alain Rimbert. Une centaine de personnes étaient présents pour rendre
hommage à cet acteur important de la commune de Mazan décédé le 8 avril 2016.

C’est à lui que les Mazanais doivent notamment l’organisation du Carri en 2000, grande reconstitution
historique régionale en costumes d’époque dont la dernière édition remonte à 2010. Durant près de 20
ans, il s’est impliqué dans la vie politique locale en tant qu’adjoint à la sécurité, sous les mandatures de
Georges Blum et Aimé Navello. Il a également participé à la première phase de travaux de la zone du Piol
et la construction de la caserne des pompiers.

« Nous avons tous envers lui un devoir de reconnaissance. En donnant son nom à cette allée, on peut
sans prétention dire que lorsque toutes les entreprises seront installées, le nom d’Alain Rimbert sera
immortalisé, » a expliqué Louis Bonnet, maire de Mazan, lors du dévoilement de la plaque de rue en
présence du député de Vaucluse Adrien Morenas, de la présidente de la Cove Jacqueline Bouyac et la
conseillère régionale Catherine Rimbert notamment.

A.D.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/a-mazan-piol-2-se-veut-le-berceau-de-la-construction-durable/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Senioriales a inauguré sa résidence
cavaillonnaise

Le groupe de résidences Senoriales vient d’inaugurer son établissement cavaillonnais en présence de son
PDG Benjamin Misery, du maire de la commune et président de la communauté d’agglomération Luberon
Monts de Vaucluse Gérard Daudet, et du député de la 2ème circonscription du Vaucluse Jean-Claude
Bouchet.

Destiné aux seniors, cet établissement accueille des résidents depuis l’été dernier. « Cette nouvelle
réalisation répond aux attentes des seniors autonomes souhaitant conjuguer convivialité et sécurité. Il se
confirme être un investissement d’avenir avec une demande locative en forte croissance », a expliqué
Benjamin Misery.

La résidence propose cinq T1 de 29 et 31m², cinquante-huit T2 de 37 à 47m² et six T3 allant de 59 à
71m². Les loyers de ces appartements s’élèvent à 517€ par mois pour les plus petits et 946€ par mois
pour ceux avec la plus grande superficie.

https://www.senioriales.com/
https://www.linkedin.com/in/benjamin-misery-615136b6/?originalSubdomain=fr
https://www.cavaillon.fr/le-maire.html
https://www2.assemblee-nationale.fr/deputes/fiche/OMC_PA336316
https://www2.assemblee-nationale.fr/deputes/fiche/OMC_PA336316
https://www.echodumardi.com/economie/la-residence-senioriales-a-ouvert-ses-portes-a-cavaillon/
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V.A.

L’Afpa du Pontet ouvre ‘La place’, un espace
de coworking et colearning

L’Agence  pour  la  formation  professionnelle  des  adultes  (Afpa)  située  au  Pontet  vient
d’inaugurer sa ‘Place’, un large espace dédié au coworking et au colearning, situé au cœur de
son village.
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En partenariat avec Pôle emploi, la Mission locale jeunes Grand Avignon et Initiative terres de Vaucluse,
l’Afpa  du  Pontet  vient  d’ouvrir  un  espace  de  coworking  et  colearning  appelé  ‘La  place’.  Un  nom
symbolique puisqur le lieu a été créé dans le but de faire des rencontres, d’échanger, mais surtout de
favoriser  l’inclusivité.  Ainsi,  près  de  300m²  d’espaces  aménagés  peuvent  désormais  accueillir  les
adhérents de l’Afpa mais aussi un public extérieur à l’organisme et les créateurs d’entreprise.

L’objectif de ces bureaux est de rapprocher les Vauclusiens entre eux afin qu’ils créent du lien social, de
favoriser la création d’entreprise mais également de faire émerger de nouvelles idées. Inaugurée il y a
seulement quelques jours, cette ‘Place’, qui peut faire l’objet d’une privatisation, peut d’ores et déjà
accueillir des bénéficiaires internes et externes. Pour réserver un créneau aux seins de ces locaux, il
suffit de contacter l’Afpa du Pontet par téléphone au 04 90 32 78 08.

Un nouvel espace pour une réinvention de l’Afpa

« Nous sommes très fiers  d’ouvrir  la  première ‘Place’  du Vaucluse »,  s’est  enthousiasmée Pascale
Grosvalet,  directrice  du centre  du Pontet.  ‘La  place’  représente  donc un lieu qui  s’inscrit  dans  le
développement des villages de l’Afpa, mais aussi dans leur transformation puisque l’organisme souhaite
élargir ses offres de service.

L’Afpa est connue notamment pour ses formations de qualité, mais aujourd’hui, ce n’est plus seulement
cela. « C’est un établissement public qui agit en réponse aux grands enjeux, besoins et défis dont nous
faisons face dans le pays, mais surtout dans les territoires », a développé Alain Mahé, directeur régional
de l’Afpa Paca.

Des formations dans l’ère du temps et pour tous

Dans une volonté d’aider les jeunes qui se confrontent à la difficulté de trouver une voie professionnelle,
‘La place’ leur ouvre ses portes dans le but de promouvoir l’apprentissage. L’Afpa a également une
‘Promo 16.18’ adressée aux jeunes entre 16 et 18 ans qui ont quitté le milieu scolaire et souhaitent
trouver leur voie.

L’Afpa veut aussiproposer des formations qui s’adaptent à l’économie changeante et au développement
rapide des métiers. Cette volonté d’aider à s’insérer ou se réinsérer s’inscrit également dans l’actualité
puisque l’organisme se mobilise  dans l’accueil  de réfugiés  dans le  cadre de son programme Hope
(Hébergement, orientation et parcours vers l’emploi) qui tend à redonner de l’espoir à ceux qui ont tout
perdu.

L’Afpa s’ouvre aussi aux autres afin de créer une synergie

Toujours dans sa démarche de transformation, l’Afpa essaye de s’ouvrir davantage à des partenariats
avec des acteurs sociaux et économiques, ainsi que d’autres organismes de formation et bien d’autres
partenaires afin de créer une complémentarité pour accompagner les adhérents au mieux.

C’est en cet objectif de rassemblement et de cohésion que réside ‘La place’. « La place n’est qu’une

https://www.pole-emploi.fr/region/provence-alpes-cote-d-azur/
https://mission-locale-avignon.fr/
https://www.initiativeterresdevaucluse.fr/
https://www.afpa.fr/
https://fr.linkedin.com/in/pascale-grosvalet-448b58149
https://fr.linkedin.com/in/pascale-grosvalet-448b58149
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https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 juin 2025 |

Ecrit par le 17 juin 2025

https://www.echodumardi.com/tag/inauguration/page/10/   20/26

première pierre à l’édifice des villages, a conclu Cédric Crouzy, chef de projet village Afpa au niveau
national, le reste est à faire avec les adhérents et les acteurs extérieurs. »

De gauche à droite : Hicham Bourohi (directeur d’Initiative terres de Vaucluse), Frederic Labesa
(agent de développement politique du Grand Avignon), Pascale Grosvalet (directrice du centre Afpa
Le Pontet), Alain Mahe (directeur régional Afpa Paca), Claude Tummino (adjoint au maire
d’Avignon), Sylvie Clément-Cottuz (directrice régionale adjointe Afpa Paca). ©Vanessa Arnal
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Le nouvel opéra du Grand Avignon joue sur
du velours et retrouve son lustre

Au bout de 4 ans de chantier, un velours aux nuances framboise, serti par le chêne blond et
doux  des  sièges  et  du  parquet,  adoucit  cette  bonbonnière  à  l’italienne  qui  fêtera  son
bicentenaire en 2025.

Frédéric Roels, directeur, est le premier à prendre la parole pour cette visite inaugurale destinée à la
presse et aux riverains de la place de l’Horloge qui ont subi les nuisances sonores, la poussière et les
embouteillages pendant les 48 mois qu’ont duré les travaux de rénovation, entre gilets jaunes et Covid.
« Des fondations aux sept toits, hors la maçonnerie structurelle, tout a été réhabilité en respectant
l’histoire et le patrimoine ».
Mise aux normes de l’équipement scénique, électrique, traitement de l’air, chauffage, climatisation, lutte
anti-incendie, système acoustique, peinture, électricité, lumière, agrandissement de la fosse d’orchestre,
création d’une petite ‘Salle des Préludes’ sous le parterre, d’un ascenseur pour les personnes à mobilité
réduite, d’un accès à la scène par la rue Corneille de 17m de hauteur et 4m de large pour les éléments de
décor sans bloquer la circulation comme c’était le cas auparavant. Le directeur a également salué le
travail de Sylvie Maréchal, la designer-styliste qui a conçu, créé et installé le lustre somptueux à Led qui
trône au cœur de l’opéra, « Un geste magistral et esthétique » de plus de 5 mètres de haut, 750 kilos,
626 pampilles en porcelaine de Limoges. Il a conclu en insistant : « Cet opéra est là pour vous, pour les
musiciens, les chanteurs, les danseurs, pour le vibrer ensemble ».
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Le nouveau lustre de l’opéra du Grand Avignon comprend 626 pampilles en porcelaine de Limoges.
© Mickael & Cedric Studio Delestrade

Une succession de défis technologiques
Ensuite Claude Morel, vice-président de l’agglomération en charge du spectacle vivant a salué le travail
des artisans qui ont officié sur le chantier : « Ces travaux titanesques, soumis à l’approbation constante
des Monuments historiques se sont révélés être une succession de défis technologiques. L’opéra est un
élément essentiel de la culture de notre territoire ». Le Grand Avignon a financé 80% de la facture totale
(24,4M€)  intégrant  la  réhabilitation de l’opéra (19,4M€),  l’agrandissement  des  ateliers  en Courtine
(2,8M€) et la construction de l’opéra éphémère de Confluence (2,2M€). L’Etat a participé aux frais
(1,71M€), le département (830 000€) et la ville d’Avignon a déboursé (seulement) 935 000€ alors que
c’est un outil majeur de la vie culturelle de la cité des papes…
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© Marc Robitaille photographie

Un chantier à cœur ouvert
Dernier intervenant,  et  non des moindres,  pour évoquer ce chantier,  Marc Andrieu,  intarissable et
brillant conteur d’aventures humaines (Festivals de Châteauvallon dans le Var et de La Chartreuse à
Villeneuve-lès-Avignon, reconstitution numérique du Pont d’Avignon). Il a continué avec la mise en valeur
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des grands travaux d’Avignon (Mémoire du Tram) et maintenant ‘Chantier à cœur ouvert’ consacré à
l’opéra du Grand Avignon : « Pas moins de 1 300 sondages ont été faits dans la structure, on a trouvé 16
ou 17 couches de peinture crème sur les murs, de l’amiante, du plomb. En 1846 un grand incendie l’avait
partiellement détruit, on parlait alors de ‘volcan’ visible jusqu’à Barbentane ! »
Forêt d’acier de 25m d’échafaudages autour et à l’intérieur de l’opéra, fourmilière où se côtoient toutes
les confréries d’artisans (tailleurs de pierres, menuisiers, charpentiers, peintres, façadiers, couvreurs,
zingueurs),  «  Dans  un  fourmillement  perpétuel,  la  rotation  des  bennes,  l’approvisionnement  des
matériaux, le va-et-vient des fourgonnettes et des camions exécutent un ballet millimétré. Les engins se
frôlent en permanence et les livraisons se font au chausse-pied » écrit Marc Andrieu dans son livre où des
dizaines de photos retracent les étapes des travaux sur 4 ans, pour laisser une trace. « Ce défi hors
norme correspond à l’attachement des Avignonnais à leur opéra » conclut-il.

Le livre ‘L’opéra Grand Avignon à cœur ouvert’ est en vente à l’Accueil de l’opéra (29€), Place
de l’Horloge.

Découvrez les travaux de l’Opéra Grand Avignon avec ce film d’animation réalisé par les étudiants de
l’Ecole des Nouvelles Images d’Avignon.

Les futurs aménagements du centre ancien à
Monteux
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Dans son discours lors de l’inauguration de la place Alphonse Reynaud, Christian Gros, maire
de Monteux, et président des Sorgues du Comtat, a présenté les futurs aménagements du
centre ancien, réalisables grâce aux retombées du lac de Monteux.

Ils concernent, dans une première phase, le tronçon de la place Alphonse Reynaud jusqu’à la place de la
République. L’objectif final étant d’aller jusqu’à la place de la Glacière. Boulevard Trewey, à côté de la
Poterne du Planet, le café ‘La Dolce Vita’ va ouvrir ses portes prochainement. L’ancien Crédit Lyonnais
situé boulevard Trewey, actuellement en travaux, va accueillir prochainement l’Office de tourisme et la
boutique des Arts. Ce lieu, voué à s’agrandir sur les anciens locaux de la banque Chaix et de la laverie,
constituera une véritable porte d’entrée sur la Traversée des arts. Un lieu convivial qui sera accessible
facilement grâce au 3ha autour de la crèche Clémentine prochainement aménagés en parc paysager,
parkings, services publics et départ de voies vertes. A la place de l’actuelle boutique des Arts, un musée
numérique va être créé, premier module d’un ensemble culturel dénommé ‘Micro-folies’.

Vous avez dit musée numérique ?

C’est une salle équipée d’un bel écran, d’une bonne sonorisation, de pupitres, de bons fauteuils pouvant
accueillir confortablement 30 à 40 personnes dans un environnement de haute technologie relié aux
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grands musées de France. Cette initiative est pilotée par le Musée de la Villette. A côté de ce musée
numérique, sur tout l’îlot adjacent à la Boutique actuelle, seront installés : un atelier numérique avec des
équipements informatiques, un espace de réalité virtuelle, des associations, la Mission Locale, un point
d’Information jeunesse, une salle de réunion, etc. Au fond du jardin artistique, il est envisagé d’installer
l’école de musique. Son déménagement de la salle de la Vannerie permettra d’accueillir le Musée de
l’école d’autrefois.

Vue de l’intérieur du jardin artistique. Crédit photo: ville de Monteux

Enfin, place de la République, la maison à côté du Polychrome est destinée à accueillir des jeux pour
enfants  et  adultes,  une sorte de ludothèque.  Cet  espace sera agrandi  lorsque la  police municipale
déménagera sur le boulevard de Verdun. Ces nombreux aménagements ont pour objectif de redonner au
centre ancien, son ambiance ‘village’, d’en faire un espace sans voiture, très végétalisé, un havre de paix,
un lieu décalé où la culture et les arts sont présents et où on prend le temps de se retrouver en famille ou
entre amis.

L.M.
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